



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Jueves, 18 de enero 2024

MINISTERIO DE DEFENSA NACIONAL

Ministerios de Defensa y del Interior presentan aportes al proyecto de ley de inteligencia. Asamblea nacional

La Comisión de Soberanía, Integración y Seguridad Integral recibió aportes de equipos técnicos de los ministerios de Defensa; del Interior; y de Relaciones Exteriores; del Servicio Nacional de Atención Integral a Personas Adultas, Privadas de la Libertad y a Adolescentes Infractores (SNAI), en torno al proyecto de Ley de Inteligencia. [Ver más](#)



@DefensaEc

El ministro de Defensa Nacional, Gian Carlo Loffredo Rendón y autoridades de Estado expresan sus condolencias por el asesinato del Fiscal César Suárez (+). [Ver más](#)



@DefensaEc

#PLANFÉNIX | Conozca los resultados del eje de seguridad, con corte del 9 al 17 de enero de 2024. #JuntosContraElTerrorismo #EcuadorPrimero #DefiendeTuBandera #10E #EINuevoEcuador [Ver más](#)



@DefensaEc

Las @FFAAECUADOR lograron importantes decomisos durante las intervenciones realizadas en los Centro de Privación de libertad a nivel nacional. Reafirmamos nuestro compromiso en la lucha contra el terrorismo. #NacidosParaSerHeroes [Ver más](#)



@MuseosDefensaEC

Este es el sentir de nuestros niños y niñas que reconocen el valiente servicio, dedicación, compromiso y sacrificio de nuestros soldados en la protección de la nación ecuatoriana. ¡Gracias Fuerzas Armadas del Ecuador! [Ver más](#)



SEGURIDAD Y DEFENSA

Noboa acepta ayuda de EE.UU. contra el crimen organizado y pide armas e inteligencia. Expreso

El presidente de Ecuador, Daniel Noboa, ratificó que aceptará gustosamente la cooperación de Estados Unidos para combatir al crimen organizado en el marco del "conflicto armado interno", declarado por su Gobierno y solicitó equipamiento, armas e inteligencia. [Ver más](#)

Notas referentes: [La República](#), [Primicias](#)



Fiscalía se pronuncia sobre la seguridad del fiscal César Suárez. El Universo

La Fiscalía General del Estado (FGE) se pronunció la noche de este miércoles sobre la seguridad del agente fiscal César Suárez, quien fue asesinado esta tarde cuando circulaba en su vehículo por el sector de Los Ceibos, en el norte de Guayaquil. [Ver más](#)

Notas referentes: [El Universo](#), [El Telégrafo](#), [El Telégrafo](#), [Primicias](#)





MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Jueves, 18 de enero 2024

En 15 días estará el informe final que prepara la Judicatura en el caso Dhruv. Expreso

El año pasado el Consejo de la Judicatura recibió una denuncia que apuntaba a posibles irregularidades en la tramitación de la apelación al sobreseimiento de los 18 procesados por peculado en el caso de los helicópteros Dhruv en la Corte Nacional de Justicia. [Ver más](#)



Militares destruyen puente artesanal en la frontera ecuatoriano-colombiana que era utilizado para actividades ilícitas. El Universo

Entre Ecuador y Colombia existen varios pasos de frontera no autorizados que comunican a los dos países y son utilizados por las organizaciones delictivas transnacionales para el tráfico de drogas, migrantes, armas, explosivos, dinero, contrabando y delitos conexos. [Ver más](#)



Fuerzas Armadas aconsejan a personal a tener cuidado con alimentos preparados para evitar que grupos terroristas contaminen raciones. El Universo

Inteligencia militar advirtió al personal de las medidas que se deben tomar ante riesgos del consumo alimentos preparados que son donados y que puede estar contaminados. [Ver más](#)



Militares encontraron armas, municiones y túneles en cárcel de Turi. Primicias

Por tercer día consecutivo, continúa este miércoles, 17 de enero del 2024, la intervención de la cárcel de Turi en Cuenca, provincia del Azuay, por parte del bloque de seguridad de la Policía y Fuerzas Armadas. [Ver más](#)



Notas referentes: [Expreso](#)

Autoridades detienen a ocho miembros de bandas terroristas. La República

Las Fuerzas Armadas del Ecuador (FF.AA.) compartieron los resultados de un operativo realizado en Guayaquil. En una publicación en «X» (antes Twitter), comunicaron la detención de seis sujetos, entre los que están alias 'Chelo'. Todos eran parte de bandas terroristas. [Ver más](#)



Daniel Salcedo y Álvaro P., detenidos en Panamá, arribaron a Quito. El Universo

Aproximadamente a las 23:00 de este miércoles, 17 de enero de 2024, llegaron a Ecuador Daniel Salcedo y Álvaro P., detenidos en Panamá la tarde del martes 16 de enero, durante un operativo de control ejecutado por la Policía de ese país. Ambos fueron encontrados a bordo de un vehículo, en el sector de Curundú. [Ver más](#)



Notas referentes: [Expreso](#), [La República](#), [Expreso](#), [El Telégrafo](#), [El Universo](#), [El Universo](#), [El Universo](#), [El Telégrafo](#)

Policía delinea su estrategia para controlar cárceles y contener la violencia en las calles. Primicias

Hasta el asesinato del fiscal César Suárez, que tramitaba casos de corrupción como el de Daniel Salcedo y por terrorismo tras la incursión armada en TC Televisión, las autoridades hablaban de un repliegue temporal del crimen organizado en Guayaquil. [Ver más](#)



Recapturan a nueve reclusos que se fugaron de cárcel de Esmeraldas. El Universo

La Policía Nacional Zona 1 confirmó la recaptura de nueve presos de 48 que se fugaron del Centro de Privados de Libertad de Varones n.º 2 Esmeraldas, la semana pasada. [Ver más](#)



Quito: Hallan un arsenal de pistolas y rifles en Cumbayá. Primicias

Equipos especializados de la Policía y la Fiscalía efectuaron la mañana del miércoles 17 de enero un allanamiento en una vivienda de Cumbayá, en el nororiente de Quito, como parte de los operativos que efectúan las fuerzas del orden por el conflicto armado interno. [Ver más](#)



Decomisos récord de cocaína en Europa llegan desde Ecuador. Primicias

Las autoridades de Países Bajos se incautaron de casi 60.000 kilos de cocaína en 2023 en puertos y aeropuertos neerlandeses, y el mayor cargamento de esta sustancia llegó desde Ecuador, informaron las autoridades de ese país el 17 de enero del 2024. [Ver más](#)



Noboa propone tres caminos para un mismo destino: la extinción de dominio. Primicias

Durante la campaña electoral de 2023, la mayoría de candidatos plantearon la aprobación de una Ley de Extinción de Dominio. El objetivo es revertir a favor del Estado los bienes que fueron obtenidos producto de una actividad ilícita. [Ver más](#)





MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Jueves, 18 de enero 2024

| | |
|---|--|
| <p>Entregan patrulleros y motos para fortalecer operativos de seguridad en Ambato. El Universo En la tarde de este miércoles, 17 de enero, el municipio de Ambato entregó a la subzona de la Policía Nacional cinco camionetas doble cabina y quince motos totalmente equipadas, para fortalecer los operativos policiales con el fin de hacerle frente a la inseguridad. Ver más</p> | |
| <p>Alerta de artefacto explosivo en el norte de Quito este miércoles. El Universo Una amenaza de bomba se registró este miércoles en los alrededores del Registro Civil. La entidad estatal se ubica en la avenida Amazonas y Naciones Unidas, en el norte de Quito. Ver más</p> | |
| <p>CIDH y RELE condenan la violencia en Ecuador e instan al Estado a investigar y sancionar los hechos. El Universo La Comisión Interamericana de Derechos Humanos (CIDH) y su Relatoría Especial para la Libertad de Expresión (RELE) condenaron la violencia desatada en Ecuador a causa del crimen organizado, que se ha recrudecido en las últimas semanas en las cárceles y calles del país. Ver más Notas referentes: Primicias</p> | |
| <p>Menos usuarios en el Metro y disminución de pasajeros en terminales terrestres: efectos de hechos violentos en Quito. El Universo Los últimos hechos violentos registrados en Quito y la implementación de un estado de excepción con toque de queda ha afectado la movilidad de pasajeros y a locales comerciales. Ver más</p> | |
| <p>¿Están prohibidas las reuniones familiares o fiestas durante el estado de excepción, cuál es el aforo o límite? El Universo Esto se dio por los hechos violentos así como el escape de una cárcel de Guayaquil de alias Fito, la situación escaló y en un nuevo decreto el día siguiente, Noboa declaró la ocurrencia de un conflicto armado interno tras la incursión a un canal de televisión por parte de antisociales. Ver más</p> | |
| <p>Cuatro extranjeros fueron detenidos por su presunta participación en un homicidio, en el norte de Quito. El Universo Un homicidio se produjo en el norte de Quito. La Policía Nacional informó que aprehendió a cuatro ciudadanos de nacionalidad extranjera, presuntos implicados en el delito de homicidio ocurrido en el sector de Carcelén. Aparentemente las motivaciones estarían relacionadas con el delito de robo a personas. Ver más</p> | |
| <p>Consulado americano en Guayaquil reanuda la atención de solicitantes de visa: la calle de acceso permanece cerrada por seguridad. El Universo Durante esta semana el consulado de Estados Unidos en Guayaquil retomó sus actividades, luego que el martes 9 de enero se suspendiera la atención presencial por los ataques violentos que motivaron a que el presidente Daniel Noboa declarara el estado de conflicto armado interno en Ecuador. Ver más</p> | |
| <p>Cómo fue la legalización de pandillas en Ecuador durante el gobierno de Correa (y cómo se compara la violencia de entonces con la actual). El Universo Cuando en los años 2000 en Ecuador se incrementó la violencia y se agravaron los homicidios, el gobierno de Rafael Correa enfrentó a las pandillas callejeras con una política inédita. Ver más</p> | |
| <p>Informe advierte que Wilman Terán gastó \$ 9.000 en placas y campaña para posicionar imagen de funcionarios judiciales en diez meses que presidió el Consejo de la Judicatura. El Universo Un gasto de \$ 6,82 millones se registró durante los diez meses de gestión de Wilman Terán como presidente del Consejo de la Judicatura, según detectó la Fundación Ciudadanía y Desarrollo. Ver más</p> | |



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Jueves, 18 de enero 2024

| | |
|--|--|
| <p>Ministra Mónica Palencia asegura que perseguirán a la 'delincuencia económica' y pide apoyo a la Asamblea Nacional. El Universo "Me voy con la certeza de que vamos a trabajar en los grandes cambios estructurales y por supuesto que la banca privada no se salga con la suya", apuntó y pidió ayuda para cuando el Gobierno empiece a perseguir a la delincuencia económica y dijo que habrá señales. Ver más Notas referentes: El Telégrafo</p> | |
| <p>Con correos falsos, delincuentes pretenden engañar a docentes para recibir un supuesto pago. El Universo Al ingreso de personas no autorizadas a clases virtuales se suma que algunos docentes han recibido correos electrónicos bajo la modalidad de phishing, es decir, un ciberataque que busca engañar a quien lo recibe haciéndose pasar por una institución o persona. Ver más</p> | |
| <p>Nuevo reglamento: No tener tatuajes para ingreso a la Policía. El Telégrafo No tener tatuajes es uno de los 22 requisitos para ingresar a la Policía Nacional, según el Nuevo Reglamento de Reclutamiento que se aprobó el 22 de noviembre de 2023. Esta norma rige para los próximos llamamientos. El más cercano será a finales de enero para servidores directivos y para la tropa se hará a lo largo de este 2024. Ver más</p> | |
| <p>El Ecu 911 reportó 76.722 emergencias relacionadas al estado de excepción. El Telégrafo Desde el pasado 8 de enero hasta las 06:00 de este 17 de enero de 2024, el Ecu 911 registró la atención de 76.722 emergencias relacionadas con el estado de excepción decretado por el presidente Daniel Noboa. La entidad de seguridad presentó las cifras en las que se evidencia que el número de alertas corresponde "a una frecuencia similar a la que diariamente maneja la central". Los cantones con la mayor cantidad de alertas son Quito (25%) y Guayaquil (18%). Ver más Notas referentes: El Telégrafo</p> | |
| <p>¿Qué tipos de rejas puedo instalar en mi barrio para sentirme seguro en Guayaquil? Primicias La instalación de rejas o portones en los barrios de Guayaquil, como una medida de seguridad, está regulada en la ordenanza que el Concejo Cantonal aprobó en segundo debate a inicios de enero de 2024. Ver más</p> | |
| <p>Prisión preventiva en Ecuador para 21 hombres que transportaban 1,9 cocaína. Expreso Un juez de Ecuador ordenó el ingreso en prisión preventiva de 21 hombres que fueron detenidos por la Armada ecuatoriana en alta mar cuando navegaban con un cargamento de cerca de dos toneladas de cocaína a bordo, presuntamente con destino a Centroamérica. Ver más</p> | |
| <p>Allanamientos toman fuerza en Santo Domingo. La Hora Dos puntos conflictivos de Santo Domingo fueron intervenidos por uniformados de la Policía Nacional y Fuerzas Armadas para minimizar el accionar de bandas delictivas. Ver más</p> | |
| <p>Sectores productivos y académicos piden focalizar el toque de queda para retomar la normalidad. Expreso El estado de excepción y toque de queda que el presidente de la República, Daniel Noboa, estableció el 09 de enero de 2024, a través del decreto 110, en todo el país está afectando a sectores productivos que piden una focalización de las restricciones que se dan de 23:00 a 05:00 en todo el país. Ver más</p> | |
| <p>Gobierno del Perú coordina la extradición de presos desde Ecuador. El Telégrafo El ministro de Justicia del Perú, Eduardo Arana, aseguró que ya existió un acercamiento con el Gobierno del Ecuador respecto a la deportación de presos peruanos recluidos en nuestro territorio. Esto en respuesta a la decisión del presidente Daniel Noboa de deportar a presos extranjeros del país. Ver más Notas referentes: Expreso</p> | |



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Jueves, 18 de enero 2024

| | |
|--|--|
| <p>Así operaban secuestradores de taxistas en Guayaquil; ya están detenidos. Expreso La modalidad que cinco personas utilizaban para secuestrar a sus víctimas era fingir que una mujer necesitaba carreras de taxi. Luego intervenían los demás sospechosos y concretaban el ilícito. Operaban en el norte de Guayaquil. Ver más</p> | |
| <p>Colombia y Ecuador perfilan un plan para la repatriación de presos colombianos. El Diario El presidente de Colombia, Gustavo Petro, anunció este miércoles que el Gobierno está en conversaciones con las autoridades ecuatorianas para perfilar un plan de colaboración a nivel judicial que permita la repatriación de presos colombianos reclusos en cárceles de Ecuador. Ver más</p> | |
| <p>Estados Unidos sugiere "tener precaución" al viajar a Ecuador y pide no ir a ciertas zonas. Primicias La Embajada de Estados Unidos en Ecuador publicó un mensaje para los ciudadanos que tengan planes de viajar al país. Lo hizo el 16 de enero de 2024. Eso debido al conflicto armado que vive Ecuador, debido a la presencia de grupos de crimen organizado y narcotráfico. Ver más</p> | |
| <p>Seúl, Washington y Tokio ejecutan maniobras navales tras test de misil norcoreano. Expreso Corea del Sur, Estados Unidos y Japón han realizado maniobras navales conjuntas en aguas del sur de la península, que incluyen la participación de un portaaviones estadounidense de propulsión nuclear, tras el reciente lanzamiento de prueba de un nuevo misil hipersónico por parte de Corea del Norte que ha incrementado la tensión regional. Ver más</p> | |
| <p>Colombia asegura que la salida de reos colombianos desde Ecuador no será pronto. Expreso Se pronuncia por primera vez sobre el tema. El Gobierno de Colombia está trabajando en una "colaboración judicial" con el de Ecuador para repatriar a 1.500 presos en medio de la crisis de violencia que vive ese país y que se originó en las cárceles. Así lo informó el miércoles 17 de enero de 2024 en Davos el presidente colombiano, Gustavo Petro. Ver más</p> | |
| <p>Petro dice que inteligencia policial averigua si 'Fito' está en Colombia. Expreso La Policía colombiana intenta confirmar si el criminal ecuatoriano José Adolfo Macías, alias 'Fito', líder de la banda 'Los Choneros', está en Colombia tras haberse fugado a principios de mes de la prisión donde cumplía una condena de 34 años, informó este miércoles 17 de enero de 2024 el presidente, Gustavo Petro. Ver más</p> | |
| <p>@FFAAECUADOR ● IMPORTANTE Las @FFAAECUADOR a través de la @FuerzaAereaEc, ejecutaron una operación militar de ámbito interno, inhabilitando tres áreas que podrían ser utilizadas por grupos terroristas, para ejecutar actividades ilícitas aéreas. #FFAAContigo ec Ver más</p> | |
| <p>@FFAAECUADOR Con disciplina caminamos hacia un nuevo Ecuador. 🇪🇨 #FFAAContigo ec #UnSoloEcuadorUnaSolaFuerza #UnNuevoEcuador Ver más</p> | |
| <p>@FFAAECUADOR #Guayas #BloqueDeSeguridad, en el cantón #Durán, realizando patrullaje móviles, donde se aprehendió a un sujeto y se decomisó: -01 revólver -13 municiones. #FFAAContigo ec #EcuadorBajoAtaque Ver más</p> | |
| <p>@FFAAECUADOR #Zaruma @FFAAECUADOR y @PoliciaEcuador aprehendieron a tres sujetos, mismos que se encontraban dentro de una vivienda donde se decomisó: -181 sobres cocaína. -02 funda con marihuana. -08 tacos de dinamita. -05 cordones detonantes y mecha lenta. #FFAAContigo ec #EcuadorBajoAtaque Ver más</p> | |



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Jueves, 18 de enero 2024

| | |
|--|---|
| <p>@FFAAECUADOR <input checked="" type="checkbox"/> Fuerzas Armadas informan a la ciudadanía #FFAAContigo #UnSoloEcuadorUnaSolaFuerza Ver más</p> |  |
| <p>@FFAAECUADOR #Esmeraldas Las Fuerzas Armadas intensifican las operaciones militares de ámbito interno para combatir el terrorismo. 24 horas del día, trabajando por la seguridad en la frontera norte. Ver más</p> |  |
| <p>@FFAAECUADOR #Esmeraldas En el cantón #Quinindé, efectivos militares realizando operaciones de ámbito interno, para combatir el terrorismo, tres sujetos intentaron huir del lugar, en su poder se decomisó: 2 pistolas, 1 revólver, 2 carabinas y 19 municiones de diferente calibre. Ver más</p> |  |
| <p>@FFAAECUADOR #Guayas Seis sujetos entre ellos alias "CHELO", miembros de organización terrorista, fueron capturados durante el allanamiento a una vivienda en el sector 10 de agosto de #Guayaquil, decomisando: 1 fusil, 182 municiones de diferente calibre, 4 celulares y 7 bloques de marihuana. Ver más</p> |  |
| <p>@FFAAECUADOR #SantoDomingo Resultados de las operaciones militares de ámbito interno: #SantaMartha: Dos terroristas fueron capturados, en un allanamiento, decomisando: 2 armas de fuego, municiones y SCSF. #Zaracay: En un allanamiento se decomisó: 1 pistola, 1 explosivo, municiones y SCSF. Ver más</p> |  |
| <p>@FFAAECUADOR #Manabí Un terrorista fue capturado en el sector La Acuarela del cantón Sucre, durante una operación coordinada entre @FFAAECUADOR y @PoliciaEcuador, en el lugar se decomisó: 1 subametralladora, 1 carabina Mossberg, 1 pistola y 65 municiones de diferente calibre. Ver más</p> |  |
| <p>@EjercitoECU <i>Que nuestra bandera ecuatoriana ec flamee siempre altiva y soberana, libre de terrorismo</i> Ver más</p> |  |
| <p>@EjercitoECU Intervención en el pabellón de mujeres del CPL Tungurahua N.º 1 En #Ambato, las Fuerzas Armadas del Ecuador en coordinación con la Policía Nacional realizaron una intervención al pabellón de mujeres en donde se incautó armas, sustancias catalogadas sujetas a fiscalización (marihuana, cocaína), y objetos prohibidos. Mantenemos el control del centro carcelario para evitar actos de terrorismo. #EjércitoECU #FFAAContigo Ver más</p> |  |



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Jueves, 18 de enero 2024

| | |
|--|---|
| <p>@EjercitoECU Recomendaciones del SIS, Sistema Integrado de Seguridad. Ver más</p> |  |
| <p>@EjercitoECU Una ciudadana aprehendida con drogas en #Imbabura Operaciones militares y policiales permiten la captura de una ciudadana y el allanamiento de una vivienda en donde se incautó 1.444 gramos de cocaína. Las Fuerzas Armadas del Ecuador trabajan con firmeza y contundencia para devolver la paz al pueblo ecuatoriano. #JuntosContraElTerrorismo #EjércitoECU #EcuadorPrimero #FuerzaEcuador Ver más</p> |  |
| <p>@EjercitoECU Ecuador EC, una sola fuerza 🇪🇺 #JuntosContraElTerrorismo #EjércitoECU #EcuadorPrimero #FuerzaEcuador Ver más</p> |  |
| <p>@EjercitoECU Fuerzas Armadas realizaron sobrevuelo por el Límite Político Internacional entre #Ecuador y #Perú Actividad que se realizó junto a las autoridades de la provincia de El Oro y tienen como objetivo la planificación de estrategias para el control de los pasos ilegales y seguridad de zonas de alta conflictividad y comerciales, esto sobrevuelos fueron ejecutados principalmente en los cantones de #Huaquillas y #Machala. #JuntosContraElTerrorismo #EjércitoECU #EcuadorPrimero #FuerzaEcuador Ver más</p> |  |
| <p>@EjercitoECU Nueva intervención en el CPL #Machala Las Fuerzas Armadas del Ecuador y Policía Nacional realizaron la intervención en varias celdas del Centro de Privación de Libertad de #Machala, dónde se decomisó lo siguiente: - 20 cajetillas de cigarrillos - 07 celulares - 376 sobres con sustancias sujetas a fiscalización - 01 envoltura con sustancias catalogadas sujetas a fiscalización (droga) Trabajamos con firmeza y contundencia para recuperar la paz. #EjércitoECU #FFAAContigo Ver más</p> |  |
| <p>@EjercitoECU Decomiso de explosivos y sustancias catalogadas sujetas a fiscalización (droga) Las Fuerzas Armadas del Ecuador y Policía Nacional durante el allanamiento a una vivienda ubicada en #Zaruma realizaron la aprehensión de tres ciudadanos y el decomiso de: - 8 tacos de dinamita - 5 cebos de cordón detonante con mecha lenta - 181 sobres con pasta de cocaína - Paquetes de SCSF (marihuana) #EjércitoECU #FuerzaEcuador #FFAAContigo Ver más</p> |  |
| <p>@EjercitoECU FFAA aprehende a presunto terrorista perteneciente a Los Choneros En #Chone y #Bolívar, gracias a información de Inteligencia Militar, se realizaron operaciones militares en coordinación con la Policía Nacional, dónde se aprehendió a un ciudadano quien presumiblemente es parte del grupo terrorista "Los Choneros". En el allanamiento se encontró - 5 motos reportadas como robadas - 1 vehículo tipo SUV reportado como robado - 10 gramos de posible marihuana - 1 aprehendido presuntamente perteneciente al grupo terrorista "Los Choneros". Trabajamos con firmeza y contundencia para recuperar la paz en el #Ecuador. #EjércitoECU #FFAAContigo Ver más</p> |  |



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Jueves, 18 de enero 2024

| | |
|--|---|
| <p>@EjercitoECU Continúan las operaciones contra los grupos terroristas en #SantoDomingo @FFAAECUADOR y @PoliciaEcuador durante el allanamiento a varias viviendas en #SantoDomingo barrio #Zaracay, lograron la aprehensión de un presunto terrorista a quien se le encontró en su poder: - 1 una pistola 9 mm - 1 Dinamita, - Municiones 9 mm y 5.56 - SCSF (droga) #EIBloqueDeSeguridad continúa su labor en todo el territorio nacional para combatir el terrorismo y garantizar la seguridad ciudadana. #JuntosContraEITerrorismo #EjércitoECU #EcuadorPrimero #FuerzaEcuador Ver más</p> |  |
| <p>@EjercitoECU Continúan las requisas en el CRS #Machala Las @FFAAECUADOR y @PoliciaEcuador continúan con las requisas en las inmediaciones del Centro de Rehabilitación Social de #Machala, durante esta jornada se localizó: - 1 pistola calibre 9mm. - 1 alimentadora - 32 cartuchos calibre 9mm - 72 sobres de cocaína - 190 sobres de marihuana - 3 paquetes con cocaína - 2 celulares - Dinero en efectivo Seguimos trabajando para el restablecimiento del orden en los centro de privación de libertad del país. #EjércitoEcu #Ecuadorprimero #fuerzaEcuador #JuntosContraEITerrorismo Ver más</p> |  |
| <p>@EjercitoECU Golpe al microtráfico de drogas en #SantoDomingoDeLosTsáchilas El #BloqueDeSeguridad realizó el allanamiento a varias viviendas en #SantoDomingo barrio #Zaracay, mismas eran ocupadas por grupos terroristas para almacenamiento de drogas, armamento y municiones, como resultado de la operación se aprehendió a dos presuntos terroristas y el decomiso de: - 1 arma de fuego - 273 municiones (9 mm y 5.56 mm) - 2075 gramos de SCSF (cocaína) - 2400 gramos de SCSF (marihuana) - 1 Laptop - 1 Celular El trabajo continúa para erradicar el terrorismo y devolver la paz al pueblo ecuatoriano. #EjércitoEcu #Ecuadorprimero #fuerzaEcuador #JuntosContraEITerrorismo Ver más</p> |  |
| <p>@EjercitoECU Un presunto terrorista es aprehendido en #Quevedo El #BloqueDeSeguridad realizó operaciones militares y varios allanamientos en #Quevedo, donde se aprehendió a un sujeto y se decomisó: - 2 armas tipo revolver - 1 pistola 9mm - 24 municiones diferente calibre - 4 cartuchos de carabina - 1 carabina artesanal - 2 alimentadoras 9mm - 4 esposas - 1 motorola - 11 cámaras de vigilancia - 2 placas de vehículos (IV- 411C) – (GSM-1239) Actuamos con firmeza y contundencia para recuperar la paz. #EjércitoECU #Urgente #FFAAContigo Ver más</p> |  |
| <p>@EjercitoECU Se decomisaron sustancias sujetas a fiscalización (drogas) en #SantoDomingo Ante la presencia de las Fuerzas Armadas en el cantón #SantoDomingo, sujetos que se encontraban transitando en la calle arrojaron varias fundas a la vía pública, las cuales al ser inspeccionadas, contenían sustancias sujetas a fiscalización (marihuana y cocaína) dando un total de: - 126 dosis de marihuana - 20 dosis de cocaína Seguimos trabajando para garantizar la seguridad de la ciudadanía. #FFAAContigo #EjércitoEcu #Ecuadorprimero #fuerzaEcuador #JuntosContraEITerrorismo Ver más</p> |  |
| <p>@EjercitoECU Se aprehende a ciudadano dedicado al microtráfico de droga en #Ibarra Imbabura Fuerzas Armadas del Ecuador y Policía Ecuador realizaron la aprehensión del ciudadano Bolívar Gabriel P. L. en la ciudad de Ibarra, sector Mercado Mayorista, quien era buscado por el delito de tráfico de SCSF (droga), en su poder se encontraron: - 83 paquetes de cocaína - 5 celulares El aprehendido y las evidencias se entregaron a las autoridades competentes para el trámite respectivo. #FFAAContigo #EjércitoEcu #Ecuadorprimero #fuerzaEcuador #JuntosContraEITerrorismo Ver más</p> |  |
| <p>@EjercitoECU Allanamiento a tres viviendas de presuntos terroristas en #SantoDomingo El #BloqueDeSeguridad realizó el allanamiento a tres viviendas en #SantoDomingo, sector #SantaMartha, este sitio era utilizado para el almacenamiento de armas y municiones del grupo terrorista "R7"; como resultado de la operación se aprehendió a 2 presuntos terroristas y el decomiso de: - 1 escopeta artesanal - 2 revólver - 1 Pistola de aire comprimido cal 9 mm - 1 Pistola 9 mm - 5 Alimentadoras – Municiones - 1 chaleco antibalas - 5 terminales móviles - SCSF (droga) Las operaciones militares continúan en todo el país con la firme convicción de recuperar la paz de los ecuatorianos. #JuntosContraEITerrorismo #EjércitoECU #EcuadorPrimero #FuerzaEcuador Ver más</p> |  |



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Jueves, 18 de enero 2024

| | |
|--|---|
| <p>@EjercitoECU Hallazgo de armas de fuego en Ponce Enríquez Fuerzas Armadas y Policía Nacional ejecutaron controles de armas, municiones y explosivos en el cantón #PonceEnríquez donde terroristas que circulaban en una motocicleta evaden el control militar, por tal razón se emprende una persecución logrando visualizar que arrojan una bolsa a los matorrales para darse a la fuga, por lo cual se procedió a realizar un barrido de la zona logrando encontrar lo siguiente : - 02 pistolas - 02 alimentadoras - Radio Motorola - 30 municiones cal. 9mm - 09 municiones cal. 38mm Con firmeza y contundencia recuperaremos la paz en el #Ecuador. #JuntosContraElTerrorismo #EjércitoECU #EcuadorPrimero #FuerzaEcuador Ver más</p> |  |
| <p>@EjercitoECU En todos los rincones de la patria EC estamos los soldados ecuatorianos □ para precautelar tu seguridad, no nos conocemos pero daríamos la vida por ustedes👉. #JuntosContraElTerrorismo #EjércitoECU #EcuadorPrimero #FuerzaEcuador Ver más</p> |  |
| <p>@EjercitoECU Aprehenden a cuatro presuntos terroristas en #SantoDomingo Durante un patrullaje en el eje vial #Santo Domingo - #Quevedo, efectivos militares de Fuerzas Armadas, ante la actitud sospechosa de dos sujetos que proceden a intentar evadir la acción militar ingresando a una vivienda, en cumplimiento a los decretos 110 y 111, los militares allanaron el inmueble, aprehendieron a cuatro presuntos terroristas, a quienes moradores del sector los identificaron como extorsionadores y miembros de organizaciones terroristas. En la vivienda se encontró: - 2 armas - Municiones - 2 Motorolas - 1 celular - 2 Carabinas artesanales - 3 machetes - 1 bate - Se recuperó 1 moto reportada como robada - Se encontró 1 vehículo tipo camión reportado como robado #EjércitoECU #JuntosContraElTerrorismo #BloqueDeSeguridad Ver más</p> |  |
| <p>@armada_ecuador Las @FFAAECUADOR, comprometidas en neutralizar a los terroristas, lograron decomisar más de 40 millones de dólares en sustancias sujetas a fiscalización durante operaciones militares. #UnNuevoEcuador #UnSoloEcuador #UnaSolaFuerza #EcuadorBajoAtaque #YoSoyNaval Ver más</p> |  |
| <p>@FuerzaAereaEc ● Las Fuerzas Armadas del Ecuador realizaron la inhabilitación de pistas aéreas en la provincia del #Guayas, las cuales podrían ser utilizadas por grupos terroristas para ejecutar actividades ilícitas. #EstamosContigoEcuador ec Ver más</p> |  |
| <p>@FuerzaAereaEc Equipos de vuelo de las @FFAAECUADOR continúan brindando apoyo logístico en el despliegue de tropas hacia sectores estratégicos del país. Este personal reforzará las operaciones militares de seguridad. #EstamosContigoEcuador ec Ver más</p> |  |
| <p>@FuerzaAereaEc □👉El Ecuador cuenta con unas Fuerzas Armadas profesionales y comprometidas con su pueblo, somos hombres y mujeres desplegados en las cuatro regiones velando por la seguridad de cada ciudadano. #EstamosContigoEcuador ec Ver más</p> |  |



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Jueves, 18 de enero 2024

| | |
|---|---|
| <p>@ISSFA_ECUADOR 🇨🇪 Tu protección y la de tu familia @FFAAECUADOR en nuestras manos. 🇨🇪 🇨🇪 🇨🇪 🇨🇪 🇨🇪 #IssfaSiempreContigo EC #EcuadorPrimero EC EC #UnidosSomosMasFuertes 🇨🇪 🇨🇪 🇨🇪 Ver más</p> |  |
| <p>@inocarec El Comité Nacional #Erfen informa que para la siguiente semana se esperan precipitaciones de intensidad variable, en el centro norte del litoral, estribaciones de la cordillera (Chongón-Colonche y los Andes) y sur de la Amazonía y de débil intensidad en la región Insular. Ver más</p> |  |
| <p>@inocarec Desde 1990, la estación "Pedro Vicente Maldonado", es la encargada a través de sus instalaciones, servicios y capacidades, apoyar la ejecución de proyectos científicos de interés nacional en la #Antártida. #SomosEcuadorAntártico #Inocar #CooperaciónAntártica #Ecuador #Pevima Ver más</p> |  |
| <p>@inocarec #Antártida La estación científica #PEVIMA recibió la visita de los doctores María Cecilia Gandarillas y Christian Ibáñez, investigadores de la @uandresbello y parte del Programa Científico del Instituto Antártico Chileno. +info 📄 https://bit.ly/429vtED #SomosEcuadorAntártico Ver más</p> |  |
| <p>@inocarec Investigadores de @Dimarcolombia que participan en la #XXVIIExpediciónAntárticaEc, instalaron una estación meteorológica que permitirá monitorear la velocidad y dirección del viento, humedad, temperatura y presión atmosférica. +info 📄 https://bit.ly/48Aipud Ver más</p> |  |
| <p>@IGM_Ecuador 🇨🇪 @IGM_Ecuador recibió la visita académica de los señores Oficiales alumnos de la Academia de Guerra del @EjercitoECU de la Sección de Ingeniería COBAS48 y COAAS41. Ver más</p> |  |

COYUNTURA

Daniel Noboa retiró la pregunta sobre casinos de la consulta popular. El Universo

El presidente Daniel Noboa se ratificó en diez de las once preguntas iniciales de su propuesta de consulta popular. Así respondió en un escrito enviado la tarde del miércoles 17 de enero, al pedido que un día antes le hizo la jueza constitucional Teresa Nuques, quien dio un plazo de 24 horas para que el mandatario decidiera si mantenía o no las primeras once preguntas entregadas el 2 de enero a la Corte Constitucional (CC). [Ver más](#)

Notas referentes: [El Telégrafo](#), [Primicias](#)



Incremento de tres puntos al IVA implicaría una recaudación de \$1.300 millones según el SRI. El Universo

El incremento del 12 al 15% del impuesto al valor agregado (IVA), implicaría un aumento en la recaudación de \$1.300 millones adicionales, afirmó Damian Larco, director del Servicio de Rentas Internas (SRI), quien compareció ante la Comisión de Desarrollo Económico de la Asamblea Nacional que analiza el proyecto económico urgente. [Ver más](#)

Notas referentes: [El Universo](#)





MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Jueves, 18 de enero 2024

| | |
|---|--|
| <p>El Gobierno insistirá en las preguntas de una consulta popular, señala el viceministro Esteban Torres. El Universo El viceministro de Gobierno, Esteban Torres, dijo que aún se evalúa el retiro del primer bloque de preguntas de la consulta popular remitido a la Corte Constitucional (CC), pero que la voluntad del régimen es que haya un grupo de preguntas que deben ser propuestas a los ecuatorianos. Ver más</p> | |
| <p>Contraloría buscará que sus informes se consideren pruebas en casos de corrupción. Primicias La Función de Transparencia y Control Social se plantea tener un rol más activo y coordinado en 2024, para intentar despejar las críticas que la persiguen desde su creación como quinto poder del Estado. Ver más</p> | |
| <p>Noboa concreta la eliminación de EMCO de todos los directorios de las empresas públicas. La Hora A través del decreto No 119, el presidente Daniel Noboa hace efectiva la eliminación de la Empresa Coordinadora de Empresas Públicas (EMCO) de todos los directorios de las empresas públicas de la función ejecutiva. Ver más</p> | |
| <p>El Consejo de la Judicatura define este jueves el futuro del concurso de jueces. Expreso La Corte Nacional de Justicia y el Consejo de la Judicatura adoptarán este jueves dos resoluciones importantes. La primera tiene que ver con el futuro de la elección del nuevo presidente del organismo y la segunda con el concurso de jueces nacionales que estaba en marcha en la Judicatura. Ver más</p> | |
| <p>La Judicatura dispone teletrabajo para el personal de Guayas. Expreso El personal administrativo y jurisdiccional de la provincia del Guayas se acogerá a la modalidad de teletrabajo desde este jueves 18 de enero de 2024. Lo dispuso la Dirección General del Consejo de la Judicatura tras el asesinato del fiscal César Suárez ocurrido la tarde de este miércoles 17 de enero mientras estaba en su vehículo. Ver más</p> | |

OPINIÓN

| | |
|---|-----------------------------|
| <p>¡Despierta, Ecuador. Fausto Segovia Baus. El Comercio ¡La violencia en el Ecuador es noticia mundial! Esta constatación nos sobrecoge y a la vez nos impulsa para que nuestro país vuelva a ser el oasis de paz, en el contexto del paraíso de la biodiversidad y la interculturalidad, con el compromiso de todos los ciudadanos y no solo del gobierno. Ver más</p> | EL COMERCIO |
| <p>Un asesinato que no puede quedar impune. La Hora El asesinato del fiscal César Suárez, a plena luz del día en una avenida muy transitada de Guayaquil, estremece al país en un momento de extrema fragilidad. Son tantos los casos de gran envergadura que el funcionario tenía a su cargo que es prematura cualquier especulación sobre los autores y sus motivaciones. Ver más</p> | La Hora |
| <p>Una estrategia continental. Rosalía Arteaga Serrano. La Hora Estoy segura de que todos nos sentimos conmovidos y angustiados frente a la toma de una canal de televisión, el sometimiento de los periodistas por parte de los delincuentes, las amenazas proferidas, la situación de las cárceles, el estallido de las bombas, la violencia generalizada. Ver más</p> | La Hora |
| <p>No queremos ser como El Salvador. Sofía Cordero Ponce. La Hora Tras la declaratoria de conflicto armado interno en el Decreto 111, las acciones de las Fuerzas Armadas y la Policía nos han mostrado una de las facetas más violentas de nuestra sociedad. En redes sociales circulan videos en los que los sospechosos de terrorismo son sometidos al ridículo y la humillación. Ver más</p> | La Hora |
| <p>Cuando la cuerda se tensa. Rodrigo Contero Peñafiel. La Hora Cuando la cuerda se tensa se somete a un final de difícil pronóstico, sin embargo, cuando hablamos de tensión en las personas, las consecuencias de la autodestrucción siempre pueden preverse. No debe sorprendernos los acontecimientos suscitados en el país desde hace algún tiempo, producto del pacto entre autoridades gubernamentales y bandas delincuenciales especializadas en diferentes actividades terroristas o miembros de organizaciones urbanas con quienes se realizaron alianzas perversas. Ver más</p> | La Hora |
| <p>Consecuencias del miedo. Caroline Avila Nieto. El Mercurio Ante la preocupación generalizada por una nueva crisis de seguridad tanto en cárceles como en las calles, el gobierno decretó el estado de excepción y declaró al país en conflicto interno para activar la movilización y el operativo de Fuerzas Armadas que identificó como objetivo militar a quienes estén vinculados con los Grupos de Delincuencia Organizada (GDO). Ver más</p> | EL MERCURIO |



@DefensaEcuador



@defensagob



@DefensaEc



@DefensaEcuador



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Jueves, 18 de enero 2024

| | |
|---|---|
| <p>Gracias. Aurelio Maldonado. El Mercurio El agradecer está anclado en lógamo receptivo de almas nobles. El morder la mano del que generosamente da, solo se ve en la inicua y detestable dentadura de un descastado rastrero. Cuenca y nosotros los cuencanos, somos casta de hombres especiales dentro del policromo Ecuador. Ver más</p> |  |
| <p>Ser o no Ser... Ana Abad R. El Mercurio El duro y doloroso baño de realidad que enfrentamos como sociedad ecuatoriana, desnuda una verdad que hemos negado desde hace mucho tiempo: Ecuador no es y nunca ha sido una isla de paz, pues el grado de descomposición ética y social al que hemos llegado es el resultado de una sociedad históricamente inequitativa, excluyente y racista que nos ha convertido en el país más violento de la región. Ver más</p> |  |
| <p>IVA al 15 %. Bladimir Proaño. El Mercurio En el país, desde 1989 está vigente el IVA (Impuesto al Valor Agregado) como un impuesto a los consumos; por lo tanto, se grava al valor de la transferencia de dominio de bienes en todas sus etapas de comercialización. Este impuesto indirecto se recauda a través de tasas específicas y en el caso de Ecuador, actualmente el 12 %, a diferencia de algunos países de América Latina que no son únicas sino dependen de los productos, pero en promedio se sitúa en el 15 % entre los países sudamericanos (Git, et al., 2022). Ver más</p> |  |
| <p>¿Y el sacrificio del Gobierno? Expreso En un estado de emergencia como el que vivimos, no es justo que la ciudadanía y, sobre todo los más vulnerables, tengan que pagar la factura. La propuesta de incrementar el IVA del 12 % al 15 % es una solución parche inmediata y quizás la más segura para garantizar los dólares que el país requiere, pero no la más oportuna ni eficiente. No cuando existen alternativas de financiarse que el Gobierno toca, o siquiera da señales de haber considerado aplicarlas. Ver más</p> |  |

RADIO Y TELEVISIÓN

| | |
|--|---|
| <p>FF.AA. halló municiones y armas de fuego en una vivienda – RTS 17-enero-2024 El operativo se realizó en La Floresta 1, un barrio que fue tomado por las FF.AA. la noche del martes. El armamento estaba escondido debajo de camas y muebles. Ver más</p> |  |
| <p>FF.AA. refuerzan puertos marítimos TC 17-enero-2204</p> |  |
| <p>Amenaza de bomba en el norte de Quito. Mención FF.AA. TC 17-enero-2024</p> |  |
| <p>Controles militares. Teleamazonas 17-enero-2024</p> |  |
| <p>Sistema portuario en alerta 2 para evitar actos terroristas. Mención Fuerza Naval Ecuavisa 17-ene-2024</p> |  |
| <p>Militares y policías continúa con la revisión del CPL de Turi – Telerama 17-enero-2024 Ver más</p> |  |



MINISTERIO
DE DEFENSA
NACIONAL

SÍNTESIS NOTICIOSA

Comunicación Social



Jueves, 18 de enero 2024

| | |
|---|--|
| <p>Más de 4000 militares y policías continúan en la cárcel de Esmeraldas. Teleamazonas 17-enero-2024</p> |  |
| <p>Operaciones militares en Carchi permiten el decomiso de droga, dinero en efectivo y un arma de fuego. Teleamazonas 17-enero-2024</p> |  |
| <p>Miembros de las Fuerzas Armadas reciben capacitación en Derecho Humanitario. Teleamazonas 17-enero-2024</p> |  |
| <p>Personal militar realiza rondas en camiones y tanquetas por todo el país – Teleamazonas 17-enero-2024 Personal militar se desplaza día a día por todo el país en camiones o tanquetas, para cumplir su sacrificada labor. Por donde pasan, cientos de personas agradecen su trabajo y en muchos casos los reciben con aplausos. Ver más</p> |  |